

Mit stehenden Ovationen verabschiedet

Turnen Wolfgang Scheib jetzt Ehrenvorsitzender des Turngaus Nahetal – Bettina Dicks wird zur Nachfolgerin gewählt

■ **Hochstetten-Dhaun.** Nach 2010 gastierte der Gauturntag – die Mitgliederversammlung des Turngaus Nahetal, der sich über die Landkreise Birkenfeld und Bad Kreuznach erstreckt – erneut im Haus Horbach beim TV Hochstetten. „Hochstetten beherbergt mit dem Nahe-Skywalk nicht nur eine touristische Attraktion, es wird auch Geschichte geschrieben“, sagte Peter Jung der Vorsitzende des TV Hochstetten, bei der Begrüßung. Er spielte damit auf den Wechsel an der Turngauspitze an: Denn nach 16 Jahren ging die Ära von Wolfgang Scheib als Vorsitzender zu Ende. „Ein Kapitel hat sich geschlossen, denn Wolfgang Scheib war das Gesicht des Turngaus. Mit Bettina Dicks haben die Turner aber eine würdige Nachfolgerin gefunden, die mit Sicherheit ein neues Kapitel aufschlagen wird. Das Vorstandsteam freut sich schon jetzt auf die zukünftigen Aufgaben“, erklärte Rolf Schwabbacher, der Ressortleiter für Öffentlichkeitsarbeit im Turngau.

Die Mitgliederzahlen im Turngau Nahetal sind von 24824 auf 111 Vereinen auf 23260 Mitglieder aus 108 Vereinen gesunken, die Mitgliederversammlung wurde dafür aber sehr gut besucht. Kamen



Die Vorstandsmitglieder und Geehrten des Turngaus Nahetal (von links): Ehrenvorsitzender Wolfgang Scheib, Christa Gottschalck (Ehrennadel des Turngaus), Schatzmeister Peter Jung, die neue Vorsitzende Bettina Dicks, Rolf Schwabbacher (Ehrennadel des Turngaus), Reinhard Fuchs (Ressortleiter für Breitensport) und Dirk Weber (Ressortleiter Ausbildung).



im vergangenen Jahr noch 51 Delegierte (16 Prozent der Vereine), verbuchten die Verantwortlichen nun 69 Delegierten (22 Prozent) – also eine Steigerung um sechs Prozent. Sportlich wurde der Gau-

Wortspiel

„Wolfgang Scheib war das Gesicht des Turngaus.“

Turngau-Geschäftsführer Rolf Schwabbacher über den scheidenden Vorsitzenden.

turntag von der Kinderturngruppe des TV Hochstetten eröffnet.

Landrat Franz-Josef Diel kam angesichts seines Ausstiegs als Landrat des Kreises Bad Kreuznach letztmals zum Gauturntag. In seiner Rede ging er auf das Turnen ein, das besonders bei Kindern als sehr wichtig einzustufen ist: „Beim Turnen lernen Kinder die Bewegungsabläufe, die sie im Leben benötigen.“ Er überreichte Wolfgang Scheib als Dank für sein Engagement im Turngau ein Buch über die 200-jährige Geschichte des Landkreises Bad Kreuznach. Auch der Hochstettener Ortsbürgermeister Hans Helmut Döbell, Volker Freudenberger (Turngau Bingen) und Renate Linn-Reuter (Turngau

Hunsrück) begrüßten die Delegierten. Die Vertreterin des Nachbargaus überreichte Scheib die Ehrennadel ihres Turngaus. „Wolfgang hat sich um die engere Zusammenarbeit der beiden Turngaue sehr eingesetzt“, lobte Renate Linn-Reuter. Wolfgang Gipp reiste als Vertreter des Turnverbandes Mittelrhein ins Nahetal und zeichnete Scheib mit der Goldenen Ehrennadel seines Verbandes aus.

Bevor die Turner in die weitere Tagesordnung einstiegen, ließ es sich Scheib nicht nehmen, engagierte Mitstreiter zu ehren. Die Ressortleiterin für Leistungssport und Gerätturnen, Christa Gott-

schalck vom MTV Bad Kreuznach, und der Ressortleiter für Öffentlichkeitsarbeit, Rolf Schwabbacher vom TV Hahnenbach, wurden für ihr unermüdliches Engagement mit der Ehrennadel des Turngaus Nahetal ausgezeichnet. Seit 2003 üben beide ihre Ämter aus.

In seinem letzten Jahresbericht zog Scheib noch einmal Bilanz. „Vieles wurde auf den Weg gebracht, und manches muss sich noch ändern, um die Vereine zukunftsfähig zu machen. Es kann kein Ausruhen geben. Wir müssen in Bewegung bleiben, wie es bei den Turnern üblich ist, denn wir bewegen Generationen im Turngau Nahetal“, erklärte Scheib.

Kassenwart Peter Jung legte erstmals seinen Bericht vor. Dass der Turngau Nahetal hervorragend wirtschaften kann, zeigte sich erneut in dem satten Plus, das verbucht wurde. Anschließend standen Ergänzungswahlen an, da im Turngau immer die Hälfte des Vorstandes auf zwei Jahre gewählt wird. Das Amt des Turngauvorsitzenden musste neu besetzt werden, da Scheib bekanntlich nicht mehr dafür zur Verfügung stand. In Bettina Dickes wurde den Delegierten eine Wunschkandidatin des Turngauvorstands präsentiert. Bei drei Enthaltungen sprachen die Delegierten der Waldböckelheimerin mit 96 Prozent der Stimmen das Vertrauen aus. Für weitere zwei Jahre wurden Dirk Weber, Ressort für Aus- und Fortbildung, sowie Reinhard Fuchs, Ressort für Spiele, Breiten- und Gesundheitssport, gewählt. In den Kassenprüfungsausschuss als Revisor wählten die Vereine Reinhold Müller vom JuTu Hüffelsheim für zwei Jahre. Neu im Turngau Nahetal ist der Fachwart für Indiacas, Dominique Deschamps vom TV Gutenberg. Auch neu ist die Zusammenlegung des Frauenausschusses mit dem Seniorenaus-

Turngau-Lehrgänge 2017

- 11. März:** „Denken bewegt – bewegtes Denken“ in Odernheim.
- 11. März:** „Gymnastik mit Handgeräten“ in Meisenheim.
- 25. März:** „Yoga für Späteinsteiger“ in Langenlonsheim.
- 29. April:** „LaGym – das neue Dance-Feeling“ in Roxheim.
- 23. September:** „Fit ins Alter“ in Bad Sobernheim.

schuss zum Ausschuss „Fit & Gesund“.

Geschäftsführer Rolf Schwabbacher stellte zum Abschluss im Auftrag des Turngauvorstandes an die Versammlung den Antrag, Scheib zum Ehrenvorsitzenden zu benennen. Mit stehenden Ovationen stimmten die Delegierten einstimmig zu. Mit der Unterzeichnung der Ernennungsurkunde absolvierte die neuen Turngauvorsitzende Bettina Dickes ihre erste Amtshandlung. Die Landratskandidatin gratulierte Wolfgang Scheib und bedankte sich auch bei dessen Frau Hanne mit einem Blumenstrauß für die jahrelange Unterstützung ihres Mannes. jms

Turngau Nahetal: Wichtige Termine 2017

- 22. und 28. Januar:** Gau-Rundenwettkämpfe in Bad Sobernheim.
- 4. März:** 30. Jahrestagung der Wanderwarte beim TuS Veitsrodt.
- 5. März:** 34. Tag des Gerätturnens beim VfR Baumholder.
- 9. April:** Frühjahrswanderung beim TV Hettenrodt.
- 21. Mai:** 12. Seniorentag bei der SG Weinsheim.
- 25. Mai:** Gauwandertag beim TV

- Rehborn.
- 3. bis 10. Juni:** 35. Deutsches Turnfest in Berlin.
- 25. Juni:** Gaukinderturnfest bei der TuS Kirn.
- 4. bis 11. September:** Turngau-Wanderwoche in Sonthofen.
- 16. September:** Herbstwanderung beim SV Niederwörresbach.
- 1. November:** Gauturntag beim TuS Meddersheim.